

Landeshauptstadt Magdeburg - Der Oberbürgermeister -		Datum 17.06.2004
Dezernat III	Amt Team 1	

I N F O R M A T I O N

I0218/04

Beratung	Tag	Behandlung
Der Oberbürgermeister	22.06.2004	nicht öffentlich
Ausschuss f. Wirtschaft, Tourismus und Regionalentwicklung	01.07.2004	öffentlich
Stadtrat	09.09.2004	öffentlich

Thema: Studenten IGZ

Information zur Stellungnahme S0268/03

Die Stellungnahme S0268/03 zum Vorschlag der Grünen Ratsfraktion (A0197/03), ein auf Studenten ausgerichtetes Innovations- und Gründerzentrum in Magdeburg zu errichten, wurde im Wirtschaftsausschuss ausgiebig diskutiert. In der Stellungnahme wurde auf eine von der Hochschule Magdeburg-Stendal durchgeführte Befragung zum Thema Existenzgründung hingewiesen, deren Ergebnisse für eine endgültige Beschlussfassung abgewartet werden sollten.

Eine schriftliche Auswertung der Befragung liegt noch nicht vor, dennoch lassen sich zwei Hauptergebnisse feststellen, die uns vorab verbindlich mitgeteilt wurden. Befragt wurden 1000 Studenten. 38 Prozent (380 Studenten) der Befragten würden Selbständigkeit einem Angestelltenverhältnis vorziehen. Dem gegenüber stehen 62 Prozent, die eine feste Anstellung suchen. Von den 38 Prozent wollen allerdings 80 Prozent erst einmal Berufserfahrung sammeln und erst nach etwa drei Jahren ein eigenes Unternehmen gründen.

Die Ergebnisse zeigen, dass zwar Interesse an Selbständigkeit besteht, aber der Weg in die eigene Existenz während bzw. direkt nach dem Studium nur bedingt angestrebt wird. Dieses Ergebnis hängt unter anderem auch mit der Mentalität und der Einstellung zum Unternehmertum zusammen. Aus unserer Sicht ist noch zu beachten, dass zwar 38 Prozent eine Selbständigkeit anstreben, die tatsächliche Umsetzung aber aus verschiedenen Gründen wie mangelndes Eigenkapital oder geänderte Lebensvorstellung nicht weiter verfolgt werden könnte.

Das Dezernat für Wirtschaft, Tourismus und regionale Zusammenarbeit arbeitet mit den Hochschuleinrichtungen der Stadt zusammen. So ist mit der Fachhochschule Magdeburg-Stendal im Oktober wieder ein gemeinsamer Beratungstag für Existenzgründer und junge Unternehmen geplant. Auch mit dem Stiftungslehrstuhl für Entrepreneurship (Prof. Raith) besteht eine Zusammenarbeit. Es ist verabredet worden, die weitere Entwicklung im Bereich Existenzgründerförderung zu beobachten und gemeinsam Schlussfolgerungen zu ziehen.

Im Ergebnis ist festzustellen, dass auch die beiden Hochschuleinrichtungen der Stadt Magdeburg das bisherige Angebot insbesondere an Innovations- und Gründerzentren für ausreichend erachten (vgl. S0268/03).

Dr. Puchta